

EDITORIAL

Acontecimientos ocurridos hace 100 años, hacen que nos encontramos recordando fechas gratas para nuestra institución, el primero de ellos es el día 24 de Setiembre de 1889 en que se produjo la Fundación de la Universidad Nacional de Asunción con sus tres primeras facultades: Derecho, Medicina y Matemáticas; y el segundo de ellos el día 1º de Marzo de 1890, en que se iniciaron las clases.

Este volumen de *Anales de la Facultad de Ciencias Médicas*, representa un esfuerzo editorial que se halla dedicado a rememorar la trayectoria recorrida por esta centenaria casa de estudios a través de los hombres que posibilitaron su fecunda labor en la formación de los profesionales de la salud.

Los docentes de medicina aquí descritos son los que han posibilitado con su esfuerzo el progreso de esta ciencia y así mismo muchos de ellos han sido protagonistas de la vida y de la historia nacional, ya sea en la guerra (contienda chaqueña), ya sea en la paz, en las diversas instancias del poder de la nación, con la satisfacción del deber cumplido y el de haber aportado hombres y hechos.

Esta descripción cronológica y fotográfica de aquellos que actuaron a través del tiempo desde el remoto 1889, hasta el presente 1989, en la vida de la Facultad de Medicina, puede tener omisiones, involuntarias ellas, pero representa, creemos, un acto de estricta justicia, para aquellos que ya no están entre nosotros y para aquellos que están, de manera que su actuación y su imagen no queden en el olvido de los tiempos.

En este año 1989, la Facultad de Ciencias Médicas, brilla en el ámbito universitario paraguayo con luces propias dentro de las limitaciones del medio en el cual desempeña sus actividades, firme en la defensa de los principios universitarios, y festeja con alborozo su pasado, su presente y mira con optimismo su futuro.

En primer lugar se recuerda con cariño a todos los Decanos que sucesivamente dirigieron los destinos de la Facultad desde sus inicios hasta nuestros días.

Luego se cita a los profesores titulares, adjuntos y asistentes que en sus respectivas asignaturas dieron prestigio a las distintas cátedras del programa de estudios de medicina.

Como jalones históricos actuales hacemos mención a la implementación del Cambio Curricular desde el año 1984, para mejorar la calidad de la enseñanza. En el año 1984 tiene también lugar la creación de la Editorial de la Facultad de Ciencias Médicas, que a la fecha tiene editadas 50 publicaciones.

En 1986, se produce otro hecho transcendente; la fundación de la Academia de Medicina del Paraguay.

En la segunda parte del presente volumen se publican algunos ensayos y discursos seleccionados de "Maestros de la Medicina Paraguaya", reproducidos de revistas agotadas, en homenaje al mensaje que contienen para médicos y estudiantes.

Dr. David Vanuno Saragusti

Director